SÍNTESIS INFORMATIVA

DIRECCIÓN DE INFORMACIÓN
Ciudad Universitaria, 10 de octubre de 2017

Salvará semestre UAEM mediante clases virtuales

Para dar solución inmediata a la continuidad de las actividades académicas de profesores y estudiantes sin depender de los espacios físicos y evitar perder el semestre tras la suspensión de las actividades tras el sismo del 19 de septiembre pasado, la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) dio inicio desde el pasado 4 de octubre con el Programa Emergente de Aulas Virtuales Provisionales para la comunidad universitaria. En un primer inicio, el programa consiste en habilitar espacios en la plataforma institucional y dar un taller gratuito de ocho horas a los profesores que así lo soliciten, para que puedan crear y gestionar su aula virtual provisional y puedan ellos estar en contacto académicamente con sus alumnos. María Luisa Zorrilla Abascal, titular del Programa de Formación Multimodal e-UAEM, adelantó que para distinguir las aulas virtuales con las que trabajan regularmente, se nombró Programa Emergente de Aulas Virtuales Provisionales porque surgen en una condición de contingencia con un esquema exprés. Al respecto, comentó que el obietivo fundamental es que mediante este programa se pueda atender a los docentes que tardarán en volver a sus espacios regulares o a los que saben que no dispondrán de espacios físicos en los próximos meses. derivado de la situación en la que se encuentran algunas unidades académicas por el sismo. Lo que se espera con los docentes es que ellos coloquen vínculos a recursos educativos en línea, suban contenidos propios como apuntes, presentaciones, lecturas y videos, disponibles para que los estudiantes los revisen y procesen a partir de actividades de aprendizaje que también se configuran en plataforma, como entrega de tareas, cuestionarios, foros de discusión y documentos colaborativos, "de esta forma el docente pueda evaluar si los estudiantes alcanzaron los objetivos planteados". Independientemente de que para apoyar la instrumentación del programa, se han integrado brigadas de estudiantes voluntarios que conocen los entornos virtuales y las propuestas pedagógicas propias de la modalidad, muchos de ellos participantes en los programas de servicio social, de prácticas profesionales y de voluntariado de e-UAEM. Al final, un diseñador formacional (instruccional) guía las sesiones y los estudiantes brigadistas acompañan a los profesores de manera personal con dudas específicas, ya que en la primera convocatoria tuvo una demanda de 400 docentes de todas las unidades académicas de la UAEM en el estado y de los diferentes niveles educativos, por lo que se abrió una lista de espera para que los docentes que no alcanzaron lugar se registren y alcancen un taller de capacitación.

El Regional del Sur, p.3, (Gerardo Suárez), http://elregional.com.mx/Noticias/?id=93725

Cadena Sur, (Salvador Pérez),

http://cadenasurmultimedios.mx/site/instrumenta-e-uaem-programa-emergente-de-aulas-virtuales-provisionales/

Realiza UAEM Feria de la Salud y asesoría legal en Jojutla

Las unidades académicas de la zona poniente de la UAEM, en coordinación con la Facultad de Enfermería, se solidarizaron y brindaron el pasado 6 de octubre apoyo también en los ámbitos arquitectónico, médico, de nutrición, informático, legal y psicológico a través de la Feria de la Salud. El objetivo fue brindar apoyo y asesoría en aspectos de salud y jurídicos que organizó la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) junto con las Escuelas de Estudios Superiores de Mazatepec, Miacatlán y Tetecala, así como la Facultad de Enfermería que se desarrolló en la explanada de la alameda de Jojutla, los alumnos pusieron en práctica los conocimientos de los programas educativos con enfoque comunitario para brindar a poyo a la comunidad de ese municipio. Ernesto Enrique Parra Solís, director de la Escuela de Estudios Superiores de Mazatepec, informó que el apoyo se ofreció mediante módulos especializados en salud y de asesorías, "en Jojutla la situación es lamentable, llevamos despensas y víveres que entregamos de manera personal, los estudiantes de nutrición explicaron cómo preparar alimentos y se brindaron asesorías a quienes perdieron sus viviendas, posesión de terrenos comunales o escrituras públicas". Anunció que también se brindaron asesorías sobre créditos Infonavit y los procedimientos para tener derecho al seguro de vivienda, aspectos legales como el pago de impuestos, además de actividades recreativas y de educación física, "el objetivo fue

brindar apoyo a los más necesitados desde nuestro enfoque comunitario, iniciativa a la que se sumaron de manera voluntaria los alumnos, docentes y trabajadores de estas unidades académicas".

El Regional del Sur, p.3, (Gerardo Suárez), http://elregional.com.mx/Noticias/?id=93724

Brindan apoyo psicológico a comunidades de Yecapixtla

El gobierno municipal de Yecapixtla, que preside Francisco Erik Sánchez Zavala, lleva a cabo las Brigadas de Apoyo Psicológico en las comunidades, luego del pasado sismo del 19 de septiembre, atendiendo los casos de estrés postraumático que puedan presentarse entre la población. El Sistema Municipal para el Desarrollo Integral de la Familia (SMDIF) en coordinación con la Instancia de la Mujer Municipal, Instituto de las Mujeres y la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), llevan a cabo las brigadas en las que participa el personal y cinco psicólogos que llevan a cabo las terapias de apoyo. La presidenta del SMDIF Yecapixtla, Liliana Carrasco Díaz, informó que las principales causas de atención son por estrés, ansiedad, estrés agudo, estrés postraumático y depresión, y mayor parte de los casos corresponden a mujeres y niños. Hasta el momento se ha logrado cubrir el 50 por ciento de las comunidades, en dónde la respuesta de la población para atenderse ha sido positiva destacó Lili Carrasco. Agregó que las reacciones por causa de un temblor son normales en casi todos los casos, como es el miedo, estrés inmediato y la angustia, no obstante, si pasan hasta cuatro días y la intranquilidad persiste y crece en una persona, es momento de pedir ayuda a los especialistas, con el fin de resolver esos síntomas y evitar pasar a los otros trastornos.

El Regional del Sur, p.8, (Jorge Robles Salazar), http://elregional.com.mx/Noticias/?id=93713